

Mujeres, Eduquemos Nuestros Hijos en la Escuela Racionalista.

Mujeres; unámonos como se unen los átomos para formar las miríadas de Universos que flotan en las regiones celestes; unámonos para formar el Universo de amor y libertad del mañana, formando el corazón de la humanidad.

Demos ejemplo de carácter de valor a nuestros hijos, haciendo de ellos seres conscientes, útiles y dignos, educándolos por el método racionalista, por el mandato despotico que envilece, porque del despotismo provienen las infamias y crímenes ejecutados por los que, ayer obedientes, hoy nos exigen igual sumisión en nombre de una moral corrompida.

Arrojad el látigo que degrada, y, armados de la enseñanza racionalista, enseñadles el amor a sí mismo por que el amor a sí mismo encierra el verdadero secreto de la felicidad del hombre.

Enseñadles a conocer que nuestro planeta es algo menos en relación de los infinitos mundos que gravitan en el espacio sin fin, a un átomo de polvo girando en un rayo de sol; que la tierra no es hechura de un ser metafísico que trabajó seis días en formarla, y si la lenta labor de millones y millones de años, en que las materias se fueron condensando hasta formar el mundo que habitamos; que el género humano no depende de un hombre y de una mujer como los curas dicen, y si del resultado de la evolución, esto es, que en las plantas vinieron los gérmenes de los animales, y en el de los animales el germen del hombre.

Enseñadles que la hoja del árbol se mueve por ley natural, y no por la voluntad de un ser invisible que ha establecido el asesinato y todos los vicios y miserias que pesan sobre la infeliz humanidad; que las innumerables religiones que se combaten entre sí, tuvieron origen en la mitología, es decir, cuando el hombre a través de la noche de su ignorancia y no acertando a explicarse los fenómenos de la naturaleza, hizo del sol un Dios poderoso, de las constelaciones que anunciaban bonanza un ejército de ángeles buenos, y otras que amenazaban con males, para sus cosechas, y dificultando la vida, hizo otro ejército de ángeles malos, llegando en su ignorancia hasta darles formas humanas, en arcilla, hierro, mármol, madera y otras materias, levantando por último, templos magníficos que les ofreció.

Con el tiempo un grupo de hombres que aspiraban a vivir sin trabajar, se apoderaron de la fábula mitológica y dándole otra forma, la presentaron al pueblo, poco observador de los fenómenos naturales, como revelaciones divinas hechas por un Dios a cierto número de favorecidos, los que han sabido explotar DIVINAMENTE al pueblo productor con la bondanza y el haidillaje.

En la vida toda la obra ejecutada por los sacerdotes, entre los cuales se han distinguido por sus rapiñas y crímenes los que con sus guerras fratricidas devastaron de Oriente a Occidente.

Hábladles de los grandes beneficios que reporta el estudio de las matemáticas, de la física, de la química, de la historia natural, de la antropología y de todas aquellas materias que aumentarán el caudal de inestimables conocimientos, que preparando a Pablo Burciaga, Nabor Rivas, Juan Medina, Ponciano Rios, Hipólito Ochoa, Manuel Martínez, José Escaraga, Emilia Castillo, Felipe Hidalgo, Mariano López, Juan Bravo, Fred. Houp, Bernabé Ruiz, Sr. Francisca de Orozco, Jacinto Rodríguez, Bonifacio Elizondo, Emilio García, José Moreno, 1108 1st St., Eugenio Mota, Juan Casillas, Refugio Rios, Antonio Madrid, Miguel Córdoba, Ignacio Medina, Loreto-Monje, Manuel Arviso, Juan Antonio Carrasco, Mariano Valenzuela, Jesús Venegas, Porfirio Rubia, Manuel Jimenez, Carmelo Díaz, Dolores Hidalgo, Antonio Ramírez, Manuel Villalobos, Antonio Mangraro, Angel Moreno, Patricio Zúñiga, José Altamirano, Andrés Luján, Mariano Martínez, T. M. Gaitán.

ACLARACION. En el número 127 de nuestro semanario, aparece en la sección administrativa, una colecta de \$3.00 hecha por las compañías María de Jesús Aguilar y Matilde Mota. Dicha cantidad fue producto de un trabajo que ambas hicieron dedicándolo a Regeneración. CONSTE.

No consintamos por más tiempo que el Cura siga apoderado de la mujer, como si fuera una miserable esclava, por el precio de inútiles oraciones; huid, huid de ese dogma creador de Catalina de Médicis, de Lucrecia Borgia y de María Steward MO-DELOS de católicas y esposas, que el mundo todavía las contempla estupefacto de horror.

No olvidéis que la mujer tiene sus derechos al igual que los hombres, que no habéis llegado al mundo tan sólo para multiplicar la humanidad, soplar el fogón, lavar ropa, fregar platos, mantener y vestir al Cura y aguantar los ultrajes que el inconsciente marido os hace en nombre de su mentida autoridad. ¡No!, vosotras habéis nacido para algo más grande, habéis nacido para hacer hermosa la vida del hombre, sin más ritos que los del amor dentro del respeto mutuo. Tapizando y perfumando con las flores de vuestro cariño y saber, el camino escabroso por el que la humanidad marcha adolorida hacia la cumbre de la felicidad común.

BLANCA DE MONCALEANO.

GRUPO REGENERACION EN BARCELONA.

La siguiente comunicación habla de la solidaridad de nuestros hermanos del otro lado del Atlántico, quienes para dedicar todos sus trabajos al fomento de la Revolución Mexicana, se han constituido en grupo REGENERACION.

Un sello que dice: "Grupo Sin Patria", Barcelona, (San Martín). Barcelona, España, Diciembre 19 de 1912.—Compañeros de REGENERACION. Salud.

"Después de mucho tiempo de recibir vuestro periódico y sin que diéramos fe de vida, hora es ya de que os notifiquemos lo que hemos hecho y lo que queremos hacer en ayuda de la dignamente Revolución Social Mexicana.

"Con energía se consigue todo. Después de muchos y variados obstáculos que se oponían para realizar nuestra obra, hemos salido con victoria, y esta victoria es de que acabamos de lograr constituir un grupo REGENERACION en esta Barcelona, cuna de los rebeldes por espíritu y convicción propia.

"La obra que este grupo se propone emprender es ayudar moral y materialmente al sostenimiento del órgano revolucionario REGENERACION, para lo cual hemos abierto desde luego una suscripción "Pró Libertarios Mexicanos."

"Al objeto de que el pueblo se posea con verdadero conocimiento de causa de la finalidad de esa gran Revolución, vamos a reimpresar el Manifiesto de la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano de 23 de Septiembre de 1911, el cual haremos circular profusamente entre las masas desheredadas.

"Sin más por ahora, se despiden de vosotros varios compañeros que lo son en la Anarquía."

GRUPO "SIN PATRIA."

CARTA A MI MADRE, (Commemorandola.)

Fin de año y principio de nuevos crímenes, robos, violaciones, miserias, guerras europeas, que es la página sangrienta que nos describe la historia de los hechos; porque miles y millones de madres como tú, en este momento de asesinatos horribísimos, crisan los puños en señal de venganza por los hijos que hacen matar nuestros gobernantes, en el teatro llamado del honor. Su venganza se llama guerra, que había de aterrar a la juventud de los pueblos y naciones. Porque la clase que se deja matar en el campo de batalla, no muere por beneficiar a los suyos; sino por defender intereses contraproducentes a la paz de los pueblos, que forman el crisol del concierto internacional, donde brillará y resplandecerá el sol de la Justicia. Porque ésta no podrá ser en ningún sistema de gobierno, vivida; como no sea en mi querida y amada ANARQUÍA, madre cariñosa de todos los seres, sin distinción de razas ni colores, en un palabra: donde no existirá la moneda, factor de ventas y compras, conspiraciones, juegos, borracheras y prostitución.

Todas estas consecuencias, son hijas del derecho de propiedad, con la no menos tétrica y horrorosa que se llama guerra. Porque en la Anarquía, seremos todos respetados como benefactores que somos de la producción, y consumidores de lo creado por nosotros, con los mismos derechos. Tu me objetarás: ¿y a los viejos que papel nos queda que cumplir? Pues según mi racionalismo y el pensar de eminentes filósofos, seréis los verdaderos profesores de los niños. Porque estos han de ser los hombres del mañana, es preciso educarlos, que sean todo amor,

carifio y bondad, para que eduquen a los suyos en el mejor de los deberes: amar a sus semejantes. Todo será abundancia, placer y alegría, todo será amor y carifio; porque se regirá bajo el comunismo anárquico, la sociedad del mañana, en armonía con las leyes naturales, y las ciencias modernas, que se pondrán a beneficio de la colectividad humana.

Recibe el corazón de tu hijo que no te olvida. JUAN CHORIZO TORRES. Dovvlay, 1 de Enero de 1913.

Revisando la Prensa

"A Aurora" de Oporto, Portugal, traduce el Manifiesto que dirigí a los revolucionarios mundiales nuestro compañero Juan F. Moncaleano, después de su expulsión de México por el bandido Francisco I. Madero.

"Revolt" periódico sueco que ve la luz en Chicago, Ill., dedica dos páginas a la situación de México. El estudio que hace de la revolución desde que sus primeros movimientos estallaron en Septiembre de 1906, revela el profundo conocimiento del autor de las condiciones políticas y económicas que ha atravesado México, así como de los incidentes de la lucha, que está para entrar en su séptimo año de vida. Madero es pintado como Díaz, y acusado de haber derrochado los \$67,000,000 que dejó el último en la tesorería de México en momentos que se marchó a Europa. La Revolución es calificada con el único adjetivo que le corresponde: SOCIAL.

Nos congratulamos que una revista dedicada a la extensión de las ciencias Sociales y la filosofía revolucionaria, haya tratado con tanto tacto y hecho justicia al movimiento de nuestros hermanos del otro lado del Rio Grande.

"El Rayo," semanario sindicalista de Palma de Mallorca, Islas Baleares, como siempre, da un extracto de las notas de la Revolución Mexicana, regocijándose de la marcha ascendente de ésta.

También reproduce el artículo "La Fábrica y la Penitenciaría" que apareció en uno de nuestros números anteriores.

"Tierra!" de la Habana, Cuba, el periódico que por la ayuda constante que ha venido prestando a la Revolución Mexicana, se ha captado el odio de Francisco I. Madero y de los sabuesos que amparados por los trapos de la bandera residen en la Legación Mexicana en la Habana, dedica varias columnas de sus últimos números al movimiento de nuestros hermanos de México. Publica artículos de los compañeros Juan F. Moncaleano, Blanca de Moncaleano, Isidoro Lois y Tomás Pedemonte y reproduce íntegros los telegramas que el periódico maderista "El Imparcial" de la ciudad de México ha venido publicando sobre los actos expropiatorios del "Indio" Mariano y el revolucionario José de Jesús Campos.

"Der Anarchist" de Leipzig, Alemania, continúa publicando el trabajo que sobre la Revolución Mexicana trajo al alemán el camarada Max Dankwart.

"Le Libertaire," de París, Francia, en medio de sus denuncias de los actos de la Tercera República, no se le pasa dedicar una columna a la Revolución Social de México. Y para probar que las palabras de Madero de que la paz estaba cerca, son falsas, da cuenta de que los revolucionarios han extendido su esfera de acción a nuevos territorios y enumera los estados geográficos en que están operando en la actualidad.

Otros colegas de Europa y las Américas se ocupan también de nuestro movimiento. Falta de espacio nos impide ahora el extractar o reproducir sus artículos; pero en nuestro próximo número lo haremos.

Viva Tierra y Libertad!

En Defensa de los Mexicanos

—Se comete un asesinato en Texas, un mexicano debe ser el culpable; se verifica un robo, un mexicano tiene que ser el ladrón; se efectúa un asalto, un mexicano debe ser el asaltante. Nunca la lógica de la señora autoridad señala como autores de los crímenes sucedidos en Texas, sino a los mexicanos. Por fenómeno desconocido, el presente estado social no produce criminales entre los texanos; sólo entre los mexicanos. De esta manera, las cárceles están atestadas de

mexicanos inocentes que ocupan los lugares de los texanos culpables. Un caso sucedido últimamente en Barstow, punto situado sobre la línea del T. & P., entre Dallas y El Paso, demuestra lo anterior una vez más. José C. Garza y su hermano trabajaban en un rancho al servicio de un texano Doyle Stiles. Una noche en que Stiles se encontraba ausente, algunos desconocidos fracturaron las puertas de su casa y robaron provisiones y otros objetos de escaso valor. Descubierta el robo al día siguiente, el sheriff del pueblo, después de inspeccionar la casa y catar la vivienda de los trabajadores mexicanos, aunque sin encontrar nada de los perdidos, declaró que Garza y su hermano eran los ladrones. La circunstancia de que Stiles avisara a los mexicanos que la noche que sucedió el robo estaba ausente de su casa, fortaleció la creencia del sheriff, quien luego trató de arrestar a José C. Garza y hacerlo confesarse autor del robo; pero éste, digno y altivo, lo opostroió, y se negó a entregarse sin orden de arresto. Estando el gran jurado en sesión, este cuerpo de burgueses luego acogió la demanda del sheriff y votó un "indictment" contra de José C. Garza por robo en casa habitada. Así, se encuentra ahora este mexicano en la cárcel, y el sheriff, con aire de satisfacción se pasea en la plaza del pueblo y platica a todos los que circunferencia que tiene a un mexicano preso por "burglary." Siendo José C. Garza un compañero consciente que sabe para lo que sirve la autoridad, perméase digno en la jaula de hierro de Barstow. Comprende bien que su delito es ser mexicano y hombre altivo. En cuanto al sheriff, un fanfarrón que ha cansado de declarar que en caso de intervención de los Estados Unidos en México matará siete "greaters" de cada tiro de su pistola, es el tipo común de las autoridades de Texas, que, contra hechos y evidencia, culpan a los mexicanos de cuanto crimen sucede en el estado bárbaro. Si un jurado condena al compañero preso, debe tomarse una justiciera resolución contra el sheriff de Barstow que ha sido el alma de esta conspiración contra un honrado trabajador mexicano. La solidaridad de clase es la única salvación de los trabajadores mexicanos. El caso de José C. Garza es el caso de todos los trabajadores. ¡Muerla la autoridad! ¡Viva la clase trabajadora!

—La sección del Ferrocarril Southern Pacific en Wendell, Texas, está compuesta de ocho mexicanos cobardes, degenerados, serviles, esclavos. Un salvaje mayordomo los manija de la misma manera que el látigo de un domador maneja una banda de perros en una representación de circo. Decimos lo anterior porque dichos trabajadores sellaron con su silencio el acto criminal que su mayordomo, el cobarde yankee G. Wilson, cometió con otro trabajador mexicano el día 15 de Enero último. Este, que era un pobre muchacho de dieciséis años, por desdichado había quedado los gigantes del mayordomo. Tan pronto como el yankee brutal se enteró de ello, se fue encima del muchacho y le dió tal palacada que lo dejó privado. Cuando volvió en sí el muchacho, el mayordomo criminal lo arrojó de la sección y se negó a pagarle los días que había trabajado. ¡Y todavía muchos mexicanos no quieren decidirse a luchar contra el presente sistema capitalista que no produce sino miseria, hambre, sufrimiento y degeneración! Para acabar con esos mayordomos salvajes, esas autoridades asesinas y esa degeneración de la especie, no hay más que engrosar las filas de los compañeros que luchan por Tierra y Libertad y luchando, trabajar tenaz y valerosamente para hacer triunfar la causa de la emancipación económica del proletariado.

—La "Agrupación Protectora Mexicana", nombre bajo el cual se esconde una banda de ladrones burgueses con nido en San Antonio, Texas, tiene la costumbre de expulsar al miembro que, víctima inocente de los manejos de la sociedad, demanda conocer claramente el porqué de ciertas y ciertas cosas. Silverio González de New Braunfels, Tex., un inteligente mexicano que no quiso ser robado por los burgueses Donaciano Dávila y Emilio Flores, directores de la citada agrupación, fué expulsado del seno de "La Protectora." A su protesta enérgica por su expulsión injusta, averigó particularmente con José F. Rodríguez, un estúpido que se hace llamar presidente de la sucursal número 29, y los mismos embudoadores Donaciano Dávila y Emilio Flores, que su arrojó de la sociedad se debía a que no regalaba cinco dólares a dichos ladrones. Los lectores de REGENERACION están cansados de pasar sus ojos sobre quejas contra

la "Protectora" y nunca han sabido de un caso en que dicha sociedad haya protegido a un solo mexicano. No podía haberlo hecho nunca esta sociedad de burgueses. Utilitaristas sus directores, dieron el timo de la protección para conseguir fondos con que poder mover sus sucios negocios. Sin embargo, denunciados por nosotros desde hace largo tiempo, han venido perdiendo la clientela que habían adquirido por el fraude y la mentira. Proletarios: desconfiad siempre de los burgueses. ¡Viva el proletariado! ¡Viva Tierra y Libertad!

ANTONIO DE P. ARAUJO.

OBSEQUIO.

Hemos recibido de nuestra incausable y altruista compañera, Anastacia Talavera, ocho libros sociológicos y diez folletos para la Biblioteca de la Casa del Obrero. ¡Bien venidos sean! así como los que facilitan los demás compañeros.

PARA "BRAZO Y CEREBRO." Suma anterior, \$3.82; POINT RICUMOND, CAL., A. Prieto, 15c; MORENO, CAL., I. V. Hernández, 50c. Total, \$4.47.

PARA ALEJANDRO ALDAMAS. Suma anterior, \$3.90. Queda serrada esta suscripción.

PARA LAS FAMILIAS. McADAMS, TEX., para la familia, \$1; SAN MARCOS, TEX., D. Pérez, 50c.

HOGAR DICHOSO. El día 11 de noviembre próximo pasado vió la luz en Cameron, Tex., una nueva revolucionaria, en la que no clavaran sus agudos picos los cuervos de sotana. Esta nueva libertaria se llamará "Praxedis", en memoria del mártir de János, el único bien sentido hermano nuestro.

Nuestros plácemes a los padres de la recién venida, Cristóbal Guillén y compañera, deseando prosperidad en todo a su nuevo vástago.

DEFUNCION.

En Del Rio, Tex., dejó de existir la mamá del compañero Valentín Torres a la avanzada edad de 85 años. Fué esposa cariñosa, madre abnegada y digna, que supo inculcar a sus hijos los nobles sentimientos de la libertad. Sentimos su ida, y acompañamos a Valentín en su justo dolor.

PARA MUEBLES DE LA CASA DEL OBRERO INTERNACIONAL

Colectado por R. Carmona, entre varios compañeros, \$3.25; colectado por Grijalva, \$2.50. Total, \$5.75.

SUSCRIPCION PARA LA ESCUELA RACIONALISTA DE LA CASA DEL OBRERO INTERNACIONAL.

I. Solís, \$1; M. López, \$1; B. González, \$1; F. Díaz, \$1; J. Deza, \$1.75; A. Lima, \$1.75; E. Díaz, 75c. Total, \$7.75.

ADMINISTRACION. Ingresos.

WUATLAND, CAL., E. González, 60c; UPLAND, CAL., S. Rivera, 60c; BUENOS AIRES, R. ARG., Julián Reyniaga, \$5; M. Lapeña, \$3; MORENO, CAL., Melchades, \$3; MORENO, CAL., I. V. Hernández, \$1; CITY, R. S. Carmona, por venta de Reg., \$1.97; A. García, \$1; EL PASO, TEX., P. B. Gómez, 40c; KILBURG, TEX., F. C. López, 60c; FOWLER, TEX., C. Guillén, 25c; E. N. de Guillén, 25c; F. Garza, 25c; EVANSVILLE, TEX., por el Grupo los Martires de la Justicia, F. Moncaleano, 50c; T. López, 25c; A. Mendoza, 25c; L. Espinoza, 25c; P. Ovalle, 50c; R. Escobedo, 25c; G. Moreno, 25c; M. Espinoza, 50c; M. Castillo, 50c; M. Maciel, 25c; D. Hernández, 25c; Cautita Vidal, 25c; M. Dominguez, 25c; Petra de Dominguez, 25c; S. Coronado, 25c; S. MARCOS, TEX., G. Guerrero, 33c; STAPLES, TEX., R. de León, \$1; N. S. Torres, \$1; A. Caballero, 50c; R. Pruneda, 40c; F. Jimenez, 50c; T. de León, 50c; COMO, TEX., M. Muñoz, 25c; T. Gómez, 50c; E. S. Aguilar, \$1; J. Camacho, 50c; P. García, 50c; A. Cruz, 50c; M. Gramados, 50c; S. Peña, 10c; Juanita Hernández, 10c; N. Hernández, 10c; Agustina Hernández, 10c; S. Rocha, 10c; FREEMONT, TEX., M. E. Silva, 10c; MORENO, CAL., L. Mata, \$1; E. C. Davila, \$1; I. V. Hernández, \$2; J. F. Barragán, 50c; C. A. de Barragán, 50c; por Botones, 50c; Venta de Reg., 75c; KILLVIN, ARIZ., L. Carrillo, \$1; S. JUAN, PUERTO RICO, J. Bravo, \$1.50; A. Carcedor, 25c; por Manifiestos, 30c; LEHIGH, OKLA., P. González, \$1; STA. PAULA, CAL., P. Patiño, \$1; POINT RICUMOND, CAL., A. Prieto, \$1; LOYOLA, TEX., D. Sepulveda, \$2; FANNIN, TEX., G. de los Santos, \$2; HONDO, TEX.,

Colpeta por S. Peña, 25c; P. Esquivel, 25c; G. Esquivel, 25c; N. Solís, 55c; R. Solís, 10c; U. Maldonado, \$1; C. V. de Esquivel, 25c; A. Esquivel, 25c; E. Solís, 10c; HONDO, TEX., J. G. Ibarra, 50c; M. G. Ibarra, 50c; Isidro V. Sahazar, 15c; Felicitas Sahazar, 10c; Sabina Ibarra, 5c; FARMERSVILLE, TEX., G. Martínez, 50c; L. Martínez, 50c; C. Martínez, 75c; J. HILLIG, OKLA., J. Zamarripa, 10c; G. Cervantes, \$1.25; J. Zamarripa, 50c; P. B. Zamarripa, 50c; GILBERT, TEX., S. Mirales, 20c; GILBERT, TEX., E. González, \$2.50; JOBLIN, TEX., M. Nieto, 10c; CITY, P. Porras, \$1.50; N. Loya, \$1.50; CITY, J. Rincón, 25c; Venta en la Casa del Obrero, por folletos, \$2.25; N. Ulloa, \$2; A. Moreno, \$2; F. Garbón, \$2; A. Rincón, 50c; Venta de folletos, 50c; N. López, \$1; J. Silva Moreno, \$1; T. F. Cordero, Venta de Reg., \$1.05; C. Moreno, \$1.10; CHICAGO, ILL., Lucy J. Parsons, \$1; STOCKTON, CAL., Margarita Ball, \$1; LUNTINGTON, ARK., por el grupo, R. C. Bara, 25c; P. Rios, \$1; J. Hernández, \$1; J. Rios, 25c; J. Kador, \$1; JACKSONVILLE, FLA., por el grupo "Guerra a Muerte", A. R. Marques, \$5; BUENOS AIRES, REP. ARGENTINA, S. Alonso, moneda Argentina, \$5; HIGHLAND, CAL., J. Palouco, \$1; HARTFORD, ARK., S. Martínez, por folletos, 50c; WEST TAMPA, FLA., R. Espinosa, \$3.50; BUTTE, MONT., P. L. González, \$1; KEYSTONE, NEB., S. Bustos, \$1; NEWTON, TEX., L. de León, \$1.70; BLACKWELL, TEX., F. Vázquez, \$1.25; RICHLAND, TEX., S. Briscoe, 70c; McADAMS, TEX., por el grupo "Soc. Libertaria", O. Cazares, 50c; M. Escamilla, 50c; F. Ramirez, 25c; D. Peña, \$3.95; J. S. Rangul, 50c; por libros, \$1; L. Scruta, 50c; UN LIBERAL, 50c; SKIDMORE, TEX., J. Torres, \$1; MARION, TEX., A. Torres, \$1.10; W. CENTRO, CAL., N. Magaña, \$1.50; TAMPA, FLA., V. Ferrer, \$2.50; MORNING, ARIZ., P. Espejo, \$1; VERNON, CONN., J. Munro, \$1; MADRID, N. MEX., R. Huerta, \$2.50; L. Rentería, \$2.50; CITY, Venta por Romulo, \$4.40; CHICAGO, ILL., M. McQuinn, \$1; CITY, W. H. Gurke, \$1; VICTORIA, TEX., T. T. Torres, 50c; M. Millares, 60c; SEGUIN, TEX., C. Cardenas, 50c; GONZALEZ, TEX., J. Ch. Flores, 50c; Quirino Ramos, 50c; NEW BRAUNFELS, TEX., P. B. Ibarra, 50c; botones, 50c; J. HAWLEY, ARIZ., B. Navarro, \$1; J. Sánchez, \$2; L. Acuña, \$1; WEST TAMPA, FLA., R. Espinoza, por libros, \$1.25; VASSAR, KANS., J. C. Dunette, 25c; CITY, G. Algrin, 25c; PHOENIX, ARIZ., Grupo P. G. Guerrero, \$1; J. Torres, por venta de Reg., \$1.55; SAN JOSE, CAL., D. Diaz, 50c; Rorco Aneto, 50c; BARKERSFIELD, CAL., E. Rusales, 60c; J. Durán, 60c; STA. RITA, N. M., J. M. Ga. Gardea, \$2.50; R. Madrid, 50c; P. de Oroz, \$1; J. Sánchez, \$1; SAN MARCOS, TEX., D. Pérez, 50c; A. de la Cruz, 25c; EL PASO, TEXAS, el grupo "Emancipación Social", \$12; CITY, F. Sánchez, 25c; MULDOON, TEX., F. Pardo, \$1.25; RFD ROCK, TEX., J. Rodríguez, \$1; F. Morales, \$1; D. C. Hernández, \$1; S. M. Rojas, \$1; L. M. Rojas, \$1; L. M. Hinojosa, \$1; SAN MARCOS, TEX., E. Ramirez, \$2; GRINSVILLE, TEX., C. C. Gonzalez, \$2; HICKORY, MO., J. R. Moore, \$1.10; Sindicato de Obreros, Encuadernadores y Similares de BARCELONA, ESPANA, 40 pts., equivalente moneda americana, \$7.18. Total, \$155.65.

Gastos.

11,500 ejemplares, \$83; por sellos para la correspondencia, \$1.25, enviada a Carmita, \$1; para libros, \$9.50; renta del teléfono por 45 días, \$8.15; Cheque para el Nuevo trabajo, \$3; pagado por el cambio de la oficina, \$5.50; estampillas para correspondencia y periódicos para el extranjero, \$22.50; depósito en el correo, \$6; para envoltura del periódico, \$1; fotografía de la Casa del Obrero, \$3; cheque de la Casa del Obrero, \$3; asistencia de los Com. de la Oficina, \$8; Utiles para el escritorio, \$4; abono de una estufa, \$1.50; correo, \$3.50; fomento de la causa, \$12; A. Tellez, \$1.50; L. V. Treviñas, \$13.50; Gaitán, \$2; Lana, \$2. Total, \$142.96.

Rectificación.

En el No. 128 apareció como déficit \$142.96, y el déficit es de \$146.00. CONSTE.

Corte de Caja.

Deficit anterior ..... \$146.00  
Gastos ..... 183.40  
Entradas de cuotas y donativos ..... \$ 155.65  
Deficit hasta el 20 de Febrero ..... 1,523.75  
Sumas iguales ..... \$1,679.40  
T. M. GAITAN.

Sobre la Ruta de la Anarquía. Novela Libertaria. Por PIERRE RUIROULE.

XIX. LA REVOLUCION TRIUNFANTE EN TODO EL PAIS.

Prodigiosa conmoción había producido en todo el país los extraordinarios acontecimientos de París. El fulgurante triunfo de la Revolución y la primera declaración de la comuna parisiense a los proletarios de Francia y del exterior había llevado a todas partes un indescriptible entusiasmo.

Como una chispa eléctrica la insurrección cuádrada de ciudad en ciudad, viéndose en todas ellas las mismas terribles escenas revolucionarias que acababan de desarrollarse en la capital.

El Lyon, Burdeos, Nantes, Marsella, Tolosa, el Havre, Rouen y otros grandes o pequeños centros de población, la justicia del pueblo se había dado libre curso, y allí como en París, cárceles y cuarteles, iglesias y conventos, archivos y tribunales, etc., todo lo que representaba la odiosa opresión del régimen burgués, había sido arrasado por el huracán revolucionario.

Así lo hicieron y pudieron felicitarse de ello al ver que juntando fuerzas é inteligencias les era fácil alcanzar el bienestar de todos y de cada uno en las respectivas agrupaciones.

Por su parte, el campesino aceptó con marcada satisfacción el nuevo estado de cosas que le proporcionaba la plena posesión de las tierras que podía cultivar, manifestándose conforme con la organización comunista que la gran mayoría de las poblaciones de las regiones departamentales parecía querer adoptar, y cuya base principal descansaba sobre el mutuo convenio entre los productores para hacer posible el canje racional de los productos agrícolas contra los de la industria citadina.

Así, todos por uno, uno por todos empezó a funcionar en armónico acuerdo el primer ensayo en gigantesca escala de las humanitarias teorías socialistas.

XX. EXPLICACIONES NECESARIAS.—LA REVOLUCION EN ALEMANIA.—EL ESTADO SOCIALISTA.

¿Cómo pudo llevarse a cabo tan tranquilamente este imprevista implantación del sistema comunista en una gran nación como Francia, en las circunstancias tan especialmente anormales como las que por atravesaban en ese momento las potencias europeas y la misma Francia, envueltas todas en sangrientos conflictos internacionales cuyo centro y objetivo estaban constituidos precisamente por este último país, atacado al desprovisto por el más formidable de los combatientes, Alemania, con tan insolente suerte, que la defensa había sido quebrada desde la primera hora y el destino del vencido ya casi librado a la voluntad del triunfador?

Parecía lógico que debía indiscutible de la situación por su rápida victoria, Alemania hubiese intervenido sin pérdida de tiempo sofocando con mano de hierro la naciente é inquietante insurrección popular que acababa de estallar en el país cuya aniquilamiento buscaba el águila imperial, antes de que esta insurrección hubiera podido efectuar la honda transformación social que perseguía, cuyos resultados por contagiosa repercusión podían ser funestos para la seguridad ó tranquilidad interna de los demás estados vecinos y aliados.

Por qué no lo hizo? ¿Qué poderoso obstáculo le obligó a abandonar esta su implacable resolución en el momento supremo en que se disponía a aplastar la amenaza proletaria, mucho más temible para ella que todas las fuerzas militares combinadas de su vecina aborrecida?

Por qué? ¡Ah! es que el llamamiento de los revolucionarios parisienses había sido oído por los proletarios extranjeros y la ráfaga revolucionaria había soplado furiosamente sobre toda la superficie del viejo continente batiendo altares y fetichismos, derribando tronos y pedestales junto con reyes, emperadores y otros autócratas cultores del absolutismo.

Las fuerzas invasoras internadas en territorio francés tuvieron que efectuar brusca retirada llamadas urgentemente a Berlín para reprimir la insurrección socialista que acababa de estallar en la capital alemana. Pero estas fuerzas, a pesar de la rapidez con la cual fueron ejecutadas las órdenes de regreso recibidas, llegaron tarde. La Revolución triunfaba y el Kaiser hecho prisionero fué obligado a firmar una orden al ejército imperial por la cual disponía que éste acatase las decisiones del comité revolucionario de salud pública que lo había destronado.

Después, lo que pasó en este país puede decirse que fué algo así como un reflejo de los acontecimientos memorables que marcaron la época revolucionaria francesa del 93.

El Emperador, procesado ante un tribunal revolucionario especial, fué condenado a muerte por su criminal agresividad hacia pueblos amigos que en nada habían ofendido al pueblo alemán, y fusilado junto con los principales miembros de la casa reinante, mientras que el pueblo, haciéndose justicia por su mano, aplicaba a sus muchos enemigos, los explotadores, gruesos barones de la finanza y otros acaparadores de la riqueza social los procedimientos expeditivos empleados un siglo antes por los sans-culottes contra los nobles aristócratas contemporáneos de Luis XVI.

El régimen imperial fué sustituido por un Estado Socialista en el que el dinero y la propiedad privada fueron abolidos.

La nueva sociedad fué organizada sobre la base del Estado director del trabajo y administrador de la producción social. Grandes talleres fueron creados y puestos bajo la vigilancia y dirección de funcionarios nombrados al efecto, los que servían de intermediarios entre el Estado y los obreros para la realización de la mano de obra.

La jornada de trabajo fué fijada a cuatro horas en todo el país para aquellos que sólo aspiraban a ganarse el sustento material más indispensable, y los talleres quedaban abiertos dos horas más para los que deseando tener derecho a todos los beneficios de la producción en lo relativo a la satisfacción de sus completas necesidades artísticas é intelectuales, tenían que retribuirlos obligatoriamente con este suplemento de labor.

Otros funcionarios remitían cada día a los obreros que cumplían con una ú otra obligación vales ad hoc a la presentación de los cuales se entregaba al portador en los depósitos administrativos lo que le correspondía en comestibles y provisiones diversas pa-

ra el día y á épocas determinadas traje, sombrero, zapatos, camisa y otra ropa blanca, etc., á los de la jornada de cuatro horas. Los otros recibían, además, los artículos y objetos no mencionados en el vales restrictivo.

El agricultor estaba sometido á disposiciones algo parecidas. Se entregaba á cada campesino una porción de terreno igual en dimensiones, y según las necesidades del consumo el agricultor estaba obligado á cultivar únicamente los productos que la administración del país juzgaba oportunos. Un tanto por ciento de la cosecha debía ser entregado al Estado para el abastecimiento de los depósitos administrativos; lo demás quedaba en posesión del campesino, el cual recibía además las máquinas, herramientas, semillas, abono, etc., gratuitamente del Estado para efectuar su labor en las mejores condiciones posibles.